

もいのにぎわい通信

2022年10月22日 定例活動報告

日時：2022年10月22日（土）9：00～12：00

場所：小山町 観音地

天候：曇り時々晴れ 気温16～21℃ 湿度77% 風向 北西 風速1.5m/s

参加者：37人：子供5人、大人32人（内土地改良区4人）

■活動

9：00 集合

9：15 作業開始

クズの蔓切、除草作業

10：30 休憩

除草作業、クズの蔓切、

12：00 片付・解散

■活動報告

秋の長雨というのでしょうか、しばらく雨が続いていましたが、良く晴れて気持ちの良い活動日になりました。前月の24日の定例が台風のせいで1週間送りにして10月1日に行ったため10月は二回目の活動になりましたが大勢の方がボランティアに来てくれて賑やかな会でした。

まずは散策路を確保し順に中側に入っていくという戦略で刈払機部隊がかけ終わった後に、鎌部隊が入っていく形を取ることにしました。例外はビニールハウスの周辺で、こちらは鎌部隊が最初から入る方針としました。刈払機がかけられてある程度視界が良くなった状態でないとマムシやスズメバチの危険が大きいとの判断です。

今回報告者の金井としては股関節痛で刈払機を担当することができず内心忸怩たるものがあつたのですが、Mrs. 中川、潤賀さんに新たに加わっていただき星野・小林・金子・峰島さんと刈払機がフル回転となりました。1台が故障していたのがたいへん残念でした。なお、星野夫妻、和田さん、宮原さんは活動全体を締めた後も刈払機がけを行うとのこと。宮原さんに至っては納得するまで刈払機をかけた後、今夜ここでキャンプとおっしゃっていました。

今回は企業参加でスパイラックス・サーコ (<https://www.spiraxsarco.com/global/ja-JP>) さんから5名とスマート・シート (<https://www.cdata.com/jp/drivers/smartsheet/tableau/>) さんから3名のご参加をいただきました。現役で働いている方々が貴重な週末に連れ立って来ていただけるのには本当に感謝です。

中締め終了後に宮原さんから枯れているコナラがあるようだとのお話があり、皆で見に行きました。1本は完全に枯れて葉っぱの1枚もありませんし大穴がいくつも空いています。全体像を調べようにも、クズの蔓に巻かれている樹が多くチェックするのにやたらと時間がかかりそうです。樹冠をチェックするにしても根本のフラス（木屑）をチェックするにしても雑草をきれいに除かないと見ることはできません。千葉市からナラ枯れについて調査依頼がきており、ここについては無しで報告して大丈夫ですよと土地改良区と打ち合わせしたばかりでした。短時間の調査で見

つかった3本は大きな穴がいくつも空いていて、ナラ枯れなのかカミキリムシの食害なのか分かりませんが倒木の危険さえあることは間違いなさそうです。良い対策があるのか全く心配です。井戸を作りたいとか、不法投棄対策に境界柵の設営とか、チェーンソー用の保護衣服を購入するお金の話をしていたのですが上乗せでお金の要りそうな話が出てきてしまいました。

(記録：金井章男)

.....
お知らせホームページもご覧下さい→ <http://www.g-cycle.org/>

次回の定例会は、11月26日(土)(雨天の場合11月27日(日))に開催します。
除草作業、クズの蔓切等、作業はコロナ禍の為、午前中のみとします。



集合写真



集合



除草作業開始



昆虫採集



散策路沿いの除草作業



刈払機による除草作業





自走式刈払機



終わった後は鎌研ぎ



刈草を集める



休憩





大穴だらけで枯れてしまった樹